ECUADOR EN EL MUNDO 1830-2006. LA POLÍTICA EXTERIOR DE LA REPÚBLICA. AFESE. Revista del Servicio Exterior Ecuatoriano. Autores varios. Imágenes y textos Pablo Cuvi. Imprenta Mariscal. Quito, Ecuador. Agosto 2006

Contenido:

"Si bien la crítica de no haber establecido con claridad una agenda internacional puede tener fundamento en ciertos períodos, en especial en los últimos años, la lectura de este libro nos lleva a concluir que la agenda exterior del país, desde la Independencia hasta 1998, estuvo marcada por el conflicto territorial con Perú, e integrada por otros temas que han sido permanente objetivo de la acción de nuestra diplomacia, tales como la defensa de la soberanía, la preservación de los recursos naturales, la apertura de mercados para los productos ecuatorianos y la integración latinoamericana.- La política exterior ecuatoriana cuenta con un rico acervo de promoción del desarrollo del derecho internacional -en especial en las áreas de los derechos humanos, el medio ambiente y el derecho penal- que es compartido por numerosos estados tanto industrializados como en desarrollo con los que el Ecuador puede y debe profundizar su cooperación.- A pesar de la inestabilidad política y de las dificultades que conlleva el diseñar una política exterior de mediano plazo sin contar aún con una clara agenda interna, confieren a que el Planex 2020 logre establecer los acuerdos mínimos que permitan al país aprovechar las oportunidades que brinda la comunidad internacional para fortalecer su institucionalidad democrática, consolidar y proyectar la diversidad cultural del Ecuador, propiciar el desarrollo sostenible y aumentar la equidad en nuestra sociedad" ("Introducción" a cargo de la Directiva de AFESE. Quito, agosto 2006. Fragmento tomado de la Revista AFESE 45: 2007, pág. 176-177).

Comentario:

La temática abordada en esta Edición de AFESE sobre la política exterior de la República (1830-2006), está a cargo de los siguientes autores: Pablo Núñez (De la fundación a la crisis de 1859); María Elena Porras (El período garciano 1860-1875); Galo Galarza (Eloy Alfaro y el liberalismo); Rafael Paredes Proaño (La era de Velasco Ibarra 1932-19720); José Luis Jácome (Los gobiernos militares); Javier Ponce Leiva (El último período democrático 1979-2006); Alejandro Suárez (El conflicto limítrofe con el Perú); Claude Lara Brozzesi (La defensa del mar); Francisco Carrión Mena (La migración contemporánea); y Luis Alberto Revelo / Soledad Castro / AFESE (Historia Institucional); y Anexo: Ministros de Relaciones Exteriores 1860-2005. (LNR).

Conozca los 65 números digitalizados de la Revista (1976-2019). www.revistaafese.org